

# **Por qué desarrollar habilidades para identificar y prevenir situaciones de riesgo en el entorno hospitalario es importante**

El entorno hospitalario es un espacio complejo, dinámico y con múltiples factores de riesgo. Pacientes vulnerables, procesos críticos y presión operativa constante hacen indispensable que el personal de salud desarrolle habilidades específicas para identificar y prevenir situaciones de riesgo antes de que se conviertan en eventos adversos.

## **La mayoría de los riesgos pueden detectarse a tiempo**

Muchas situaciones de riesgo no aparecen de forma repentina. Señales como fallas en la movilización, uso inadecuado de equipos, errores en la comunicación, sobrecarga de trabajo o condiciones inseguras del entorno suelen estar presentes antes de que ocurra un incidente. Contar con habilidades para identificar estos factores permite intervenir de manera oportuna y prevenir daños.

## **Previene eventos adversos evitables**

Caídas, lesiones durante traslados, errores en procedimientos, infecciones y accidentes laborales están frecuentemente relacionados con una deficiente identificación del riesgo. Desarrollar esta competencia reduce eventos adversos prevenibles y mejora directamente la seguridad del paciente y del personal de salud.

## **Mejora la seguridad del personal de salud**

Identificar riesgos no solo protege al paciente. También disminuye lesiones musculoesqueléticas, accidentes con equipos, exposiciones biológicas y otros riesgos laborales. Un profesional que reconoce peligros actúa con mayor autocuidado y reduce incapacidades y ausentismo.

## **Fortalece la toma de decisiones clínicas y operativas**

La identificación temprana del riesgo permite priorizar acciones, adaptar procedimientos y elegir la intervención más segura según la condición del paciente y el entorno. Esto reduce la improvisación y aumenta la efectividad de la atención, especialmente en situaciones críticas o de alta demanda.

## **Contribuye a una cultura de seguridad hospitalaria**

Cuando el personal desarrolla habilidades para prevenir riesgos, se fortalece una cultura donde la seguridad es parte del trabajo diario y no una reacción ante el error. Esto favorece la comunicación, el reporte oportuno y la mejora continua de los procesos.

## **Reduce consecuencias legales y administrativas**

Los incidentes derivados de riesgos no identificados generan costos humanos, legales y económicos. La capacitación en prevención del riesgo ayuda a cumplir protocolos, normativas y estándares de calidad, disminuyendo responsabilidades profesionales e institucionales.

## **Impacta directamente en la calidad de la atención**

Un entorno hospitalario más seguro ofrece mejores resultados clínicos, mayor confianza del paciente y procesos más eficientes. La prevención del riesgo es un componente clave de la calidad asistencial y del profesionalismo en salud.

## **Movimiento Humanizado: prevención con enfoque humano**

En Movimiento Humanizado promovemos el desarrollo de habilidades prácticas para identificar y prevenir riesgos desde una visión técnica y humana. Prevenir no es solo seguir protocolos, es proteger vidas, dignificar la atención y fortalecer al personal de salud.

Formarse en identificación y prevención de riesgos es una inversión directa en seguridad, calidad y humanización de la atención.